
公表日 　　　　令和７年　３月　１日　　　　　　回収率 100%

チェック項目 はい
どちらとも

いえない
いいえ ご意見 ご意見を踏まえた対応

1
訪問支援員からの助言や説明は、具体的でわかりやす

く、取り入れやすいものですか。
90% 10%

・助言や説明の内容が具体的でわかりやすかった。

・身体、手指の動き等、具体的な説明で取り入れや

すかった。コミュニケーション等目に見えないもの

は、取り入れてみたが、これでよいのか結果がすぐ

出ないので疑問に感じることがあった。

・参考にさせてもらっている。

・具体的な支援の仕方について、助言をもらって取

り入れている。

・園で取り入れることが難しい助言もあったが、可

能な範囲で行うようにした。

・相談したい内容の専門職ではなかったので、相談

内容にあった専門職員と相談できる機会があるとよ

い。

・具体的でわかりやすい支援に努めています

が、取り入れることが難しい提案になってし

まったケースもありました。今後も園の状況に

合わせた支援ができるように努めていきます。

・訪問支援員はいろいろな専門職の職員がいま

すが、それぞれがチームとして連携しながら子

どもの支援を行なっています。専門的な支援が

必要な時には、来ている訪問支援員にその内容

を伝えてもらい、次回対応することや、電話等

でご相談いただければ、すぐに一緒に考えてい

くことができますので、お伝えいただければと

思います。

2
訪問支援員の支援に対する知識・技術等に満足してい

ますか。
100%

・それぞれの専門支援員から、専門的知識を聞くこ

とができた。

・専門的な見地から、職員が知らない事柄を教えて

くれた。

・子どもの成長段階や課題について助言もらい、参

考にしている。

・訪問支援員が教えてくれたことで子どもの対応へ

の理解が深まった。

・気づかない部分にも目を向けることができた。

・今後も、子どもの困りごとや課題に対して訪

問支援員や児童発達支援管理責任者が一緒に考

えていけるように努めていきます。

3
訪問支援員は質問に対して、適時・適切に回答してく

れていますか。
100%

・質問の内容に正対した回答だった。

・丁寧にわかりやすく回答してもらった。

・具体的な援助の仕方を教えてもらい参考になる。

・園の環境、クラス全体を踏まえた最適な案を出し

てもらい、感謝している。

・質問にすぐ答えてもらい、子どもの理解がより深

まった。

・今後も適時、適切な回答ができるよう努めて

いきます。

4
保育所等訪問支援を利用したことで、課題や困りごと

が解消または軽減されましたか。
90% 10%

・助言が実際の課題の軽減につながった。

・少しずつ解消している。

・具体的な支援方法を教えてもらい、実際にそれを

活かし効果が見られた。

・困りごとの解消に向けた対応を、一緒に考えても

らった。

・課題や困りごとが軽減したケース、しないケース

と子どもによって違った。

・相談への対応やアドバイスで、いつも勉強になっ

ている。

・課題や困りごとが軽減、解消したケースと、

そうでないケースがありました。今後も園での

生活の流れや、活動に合わせた対応や提案をし

ながら、困りごとへの軽減、解消に向けて一緒

に考えていきたいと思います。

5
児童発達支援センターからの支援に満足しています

か。
100%

・支援をしてもらってよかった。

・子どもの状態により訪問の回数を調整してもら

い、助かった。

・園での日常の流れの中で行える助言だったで、園

で活動の流れもスムーズになった。

・今後も保育所等訪問支援事業の利用により、

子どもへの支援が広がるよう、訪問先の園の職

員方と連携していきたいと思います。

ご意見を踏まえた対応その他のご意見

・訪問先の園と連携により、子どもの支援について一緒に考えていただきありがとうございます。お

忙しい中で訪問支援員が園に訪問する時間をいただきありがとうございます。少しでも先生方の支援

や見立ての助けになり、子どもが支援を受けながら戸惑うことなくみんなと一緒に過ごせるような対

応を、今後も一緒に考えていきたいと思っています。

・訪問先の園のクラス運営や取り組みに合わせた提案ができるように努めていますが、園での取り組

みの中では難しい支援の提案もありました。違う支援の方法も一緒に考えていきたいと思いますの

で、いろいろなご意見も今後の保育所等訪問支援の向上に繋げていくために、ぜひお聞かせくださ

い。

・訪問支援員はいろいろな専門職がいますが、チームとして連携して子どもの支援にあたっていま

す。直接、訪問支援員に話を聞いて、答えられない内容であれば訪問支援員がその質問を持ち帰り、

他の訪問支援員や児童発達支援管理責任者と支援内容を検討してお伝えすることができます。専門性

に関わらず質問していただければと思います。

・訪問支援の時間の設定や訪問支援員との話す時間の確保、訪問する職員については、児童発達支援

センターの職員の体制上、ご希望に添えない場合もあると思いますが、ご了承いただけるとありがた

いです。今後、より丁寧に連携できるように保育所等訪問支援事業の体制を整えていくよう努めてい

きます。

・保育所等訪問支援事業を有効に活用したい。

・専門的な見解を活用し、支援を続けたい。

・園での様子を保護者に伝え、保護者と園と連携、共有してもらいありがたい。

・訪問支援員の助言で振り返りができ、安心して対応できた。担当職員の関わりを認めてもらえ

たのもうれしく思った。

・子どもの状態に合わせた行動観察で、その日のうちに振り返りや支援方法のアドバイスをもら

えるのがありがたい。(短時間での記録やまとめは大変だろうと感じた。)

・子どもや家族の多様化に伴い、ニーズや困りごとも複雑になってきているため、医療や福祉、

教育の地域に密着した体制作り、連携が重要である。公的な機関として児童発達支援センターと

の繋がりも大切に思う。

・保護者と子ども、児童発達支援センター、園の三者の連携がこれからも重要。

・子どもやその親の一番近くで関わる保育者にとって、訪問支援員の見立て、情報は大変役立つ

ものだった。

・集団生活の中で、子どもの育ち、成長に目を向け、援助できるよう取り組んでいきたい。

・引き続き支援をお願いしたい。

・今後も療育、教育、家庭、小集団、集団、いろいろな立場、場面から子どもの育ちや保護者を

支援できるよう協働をお願いしたい。

・可能であれば午前中に訪問してもらえるとありがたい。

・同じ訪問支援員が継続して見てもらえる良さもあると思うが、違う見方も聞けるのでいろいろ

な専門職の方に来てもらえたらと思う。

・訪問支援員と話せる機会がもっとあるとよい。

・提案の中で実践できたこともあったが、難しい時もあった。

保育所等訪問支援事業 訪問先園からの評価集計結果


